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BUREAU DIRECTEUR DU LUNDI 02 OCTOBRE  2023 

BD 2/ 2023-2024 

PROCÈS VERBAL 

Membres présents : Frédérique Prud’homme, Isabelle Gérard, François Hutin, Nadine Jaubert, 

Bernard Thomas, Philippe Del Santo, Marion Patenotte, Denise Seguin 

En visio : Pierre Hermann, Daniel Manca, Rémi Delacourt,  

Invités permanents : Lucie Jean-Xavier ( en visio) 

Membres excusés : Eva Strock 

 

Ouverture de la séance à 18H35 

Prise de parole de Frédérique Prud’homme, Présidente : 

• Point licences :  

8923 à ce jour. 

Très forte augmentation pour notre comité avec +11% ; Nous sommes au-dessus des autres 

comités de la ligue Sud. 

28% féminines et 72% de masculins 

 

• Audit demandé par l’Etat 

Un audit a été demandé par l’Etat sur les grosses fédérations afin d’établir les risques de fraudes 

et corruptions ; cela porte sur les achats, les cadeaux et avantages, les paris sportifs … 

La fédération a mandaté un cabinet pour faire le nécessaire en son sein. 

Nous pourrions être auditionnés en tant que comité et ainsi mieux guidés dans le traitement de 

ces sujets. 

 

• NBA Junior League 

Elle a eu lieu 2 années de suite dans notre département en partenariat avec l’UNSS et le SMUC. 

On nous demande de porter cette année la NBA Junior League 3X3 en rapport avec les JO et le 

développement de cette activité sur notre territoire. 

Corinne Katsuraki et Guillaume Biziou sont sur le projet ainsi que Robert Lupi.  

 

• Pacte tous engagés 

26 clubs de notre département ont été pénalisés car ils n’ont pas répondu aux exigences du pacte 

tous engagés. Somme totale 4650€ (21 clubs à 150€ et 5 à 300€).  

Comme annoncé et voté lors de notre dernière AG, Cette somme, ajoutée à celle de 

l’augmentation du prix des engagements d’équipes, viendra abonder le fonds de développement 

pour l’arbitrage. 

 

• Les assurances 

20% de baisse sur la prise d’assurance FFBB. Inquiétude de la fédération quant à cette désaffection 

de nos adhérents. 
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• Journée nationale du 3x3 

15 et 16 juin 2024.  

Bo Puechen a été tiré au sort par la FFBB en tant que club de moins de 150 licenciés et sera 

récompensé financièrement au titre de l’opération faite en 22-23. 

 

• Discours de la ministre des Sports sur le port du voile 

Un communiqué de la ministre réaffirme la position du gouvernement sur l’interdiction du port du 

voile pour l’ensemble des staffs et athlètes de la Team France lors des JO à Paris. 

 

Prise de parole d’Isabelle Gérard, secrétaire générale :  

• Réunions de secteurs 

Bilan des 3 soirées qui ont eu lieu du 18 au 22 septembre. 

46.15% de participation tous secteurs confondus. 

Garlaban : 66.6% 

Marseille : 31% 

Pays d’Aix : 60% 

Crau Alpilles : 21% 

Etang de Berre : 57% 

 

• AG CD13 

Pour des raisons professionnelles, la Présidente n’est plus disponible le samedi 15 juin 2024 ; nous 

décalons notre AG au samedi 22 juin 2024.  

L’appel à candidature a été envoyé à tous nos clubs pour l’organisation de cette échéance. 

 

Prise de parole de François Hutin, trésorier : 

• Camp inter comité sud basket 

Une réunion a été organisée avec les présidents des 5 comités de la ligue Sud ; étaient présents 

également François Hutin, Rémi Delacourt (président technique CD13) et Isabelle Gérard. 

Projet de mettre en place un camp inter comité d’une semaine du 18 au 25 août 2024 à Embrun. 

Le lycée offre une capacité de 150 personnes. 

Chaque comité met à disposition son ou ses CT. Chaque structure fournira 2 personnes à minima 

pour l’encadrement. 

Il a été décidé collégialement que le CD13 est porteur du projet.  

Le CD06 se charge du logo et de la communication ; le CD 04/05 des textiles. 

Nous allons voir pour prendre le cuisinier de notre drill camp sinon nous ferons appel à un traiteur 

sur place. 

450€/ semaine, 400€ si plus de 3 

300€ en externe 

Les bénéfices seront partagés entre les 5 comités. 

La communication sera faite avant début décembre. 

Ce camp sera ouvert aux U11, U12 et U13. 
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• DRILL CAMP 2024  

Notre camp est prévu du 7 au 13 juillet 2024 et sera ouvert à toutes les catégories d’âge, jusqu’au 

U18. 

Nous attendons la réponse de la commune d’Istres. 

 

Tour des commissions 

 

Prise de parole de pierre Hermann, commission Sportive Seniors U20 : 

• Coupe départementale 

Problème sur le tirage de la coupe senior masculine car une candidature a été oubliée. 

Le club de Grans ne figurait pas au 1er tirage.  

Proposition de faire un tirage au sort pour rattraper le tour. Miramas est tiré au sort. 

• Tenues non conformes 

Un rappel de l’article 9.1 et 9.2 sera fait à tous nos clubs concernant les maillots car encore des 

problèmes sur certaines équipes quant aux maillots et shorts règlementaires. 

 

• Règlements DF2, DM3 et U20 

Ils seront annexés à nos règlements sportifs généraux. 

 

Prise de parole de Denise Seguin, commission sportive Jeunes : 

• Brassages 

Démarrage compliqué de la saison 23-24 ! 

Beaucoup d’erreurs sur les feuilles de marque (absence de surclassement, de délégué de 

rencontre, licence mal qualifiée …). Une indulgence a été accordée pour le premier week-end mais 

les sanctions seront appliquées dès le second. 

 

En D3-D4, les premiers matchs de réglage ont débuté pour les équipes prêtes. 

 

• Contrôleur 

Patricia Bataille ne reconduisant pas ses fonctions de contrôleur des divisons U17 et U18 cette 

saison, nous sommes à la recherche d’une personne.  

Philippe Del Santo se propose de reprendre ces 2 divisions en plus de celles qu’il contrôle déjà. 

Un appel à candidature au sein du comité directeur sera envoyé malgré tout afin qu’il ne soit pas 

trop surchargé. 

 

Denise Seguin souhaite informer les membres du bureau d’une décision prise par la présidente de 

la commission de discipline à son égard. Suite à la publication du PV du bureau directeur de la 

ligue, elle a appris sa non-reconduction au sein de la commission de discipline bien qu’elle y siège 

depuis des années et qu’elle n’a même pas été avertie ni même émis le souhait de quitter cette 

commission.  

Très grande frustration car aucun échange ni discussion sur ce sujet avec les personnes 

concernées. 
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Plusieurs affaires et dossiers de discipline concernant le comité 13 ont entaché les relations avec 

cette instance et plus particulièrement le dossier concernant la rencontre UMBB/ St Chamas en 

U15 qui a eu des répercussions plus que dommageables sur nos finales. 

 

Prise de parole de Frédérique Prud’homme, Présidente  

• Souhait de la présidente de collecter, en jeunes et en seniors, les problèmes rencontrés sur 

les rencontres pour avoir un suivi des faits. 

 

• Proposition d’alléger les sanctions pour les équipes D3-D4 qui ne sont pas en règle sur la 

phase de pré-brassage ; un débat s’installe. 

Mise au vote : 

Contre 10 

Pour 2 

Application stricte des règlements même pour ces divisions. 

 

Prise de parole de Daniel Manca, commission qualification : 

780 mutations à ce jour. 

Manque de rigueur des clubs, ce qui pose problème dans certains traitements de dossier. 

Plus particulièrement avec les photos, ce qui implique une déqualification du licencié. 

Plusieurs dossiers complexes qui ont monopolisé notre énergie et notre temps ! 

 

Prise de parole de Nadine Jaubert, commission Mini : 

• Réunions de secteurs : 

Réunions de secteurs en cours, il reste le secteur d’Aix. Pas beaucoup de participants ! 

Souhait de trouver un remplaçant pour Max Zomambou en tant que référent secteur pays d’Aix 

suite à sa démission. 

 

• Journée au féminin 

Journée prévue le samedi 21 octobre à Entressen avec le matin, le panier d’or avec les U9/U11. 

3x3 l’après midi et soir avec les U18F et Seniors filles. 

Communication déjà en cours. 

 

Prise de parole de Bernard Thomas, commission CDO : 

Présentation des chiffres concernant les arbitres 

 

 
Répartition 
 

  Besoin Dispo Diff. 

Samedi matin 09h00 - 12h00 0 21 21 

Samedi Après midi 13h00 - 18h00 116 67 -49 
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Samedi Soir 18h00 - 20h00 40 23 -17 

     

Dimanche matin 09h00 - 12h00 86 33 -53 

Dimanche Après midi 13h00 - 17h00 58 20 -38 

 
Effectifs 
 
Nb d'arbitres départementaux : 94 
Nb de filles : 21 
Nb de nouveaux arbitres : 30 
Age moyen : 30 
Arbitre - joueur : 67 
Arbitre - Coach : 8 
Arbitre seul : 19 
Une réflexion est ouverte sur l’éventualité de supprimer les désignations de certaines divisions 

une fois les brassages terminés. 

 
Relation avec la commission médicale 
Suite à la conversation téléphonique avec le Docteur Chetti, il a été convenu : 
- Une intervention en plénière arbitre sur le stage de Mi-saison en janvier 
- Une réunion avec les médecins agréés afin d'harmoniser les pratiques entre médecins. 
  

• Ecoles d’arbitrage 

19 écoles sont déclarées à ce jour. Réunion ce samedi 7 octobre avec les responsables des écoles 

pour établir un plan commun et homogène de formation au plus près des clubs. 

 

Prise de parole de Marion Patenotte, commission 3x3 : 

Pas d’activité à ce jour mais les engagements sont en cours. La commission prend ses marques 

avec les nouveaux arrivés dans la commission. 

 

• Opening  

2 openings pour ce mois-ci, à Marignane en U15F/M et U18G le 15 octobre et à Entressen 

 le 21 octobre  en U18F et Seniors F. 

Un appel à candidature a été envoyé à tous nos clubs pour l’organisation d’openings en attendant 

les championnats dont la date limite d’engagement est le 28 octobre. 

 

Dates à retenir : 

8 mars 2024 : Open féminin aux Pennes Mirabeau 

Open access : date à confirmer 6-7 avril ?  

Pas d’Open + cette saison  

 

Un Open start club à Trévaresse mais le comité est juste là en support mais pas organisateur. 
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Prise de parole de Rémi Delacourt, commission technique : 

• Sélections : 

Premier entrainement U13F : Lundi 11 septembre 2023 
Nombre : 20 filles 
 
Premier entrainement U13M : Lundi 18 septembre 2023 
Nombre : 23 garçons 
 
- Idem pour U12 F et G 
Premier entrainement U12M : Mardi 12 septembre 2023 
Nombre : 48 sur les 53 issus du tournoi du futur 
 
Premier entrainement U12F : Mardi 19 septembre 2023 
Nombre : 40 filles 
 
Nous avons à gérer un problème de salle pour la 2ème partie de saison car celle du CREPS sera en 
travaux de janvier à juin 2024. Nos techniciens sont à la recherche d’une solution de repli mais 
difficile de trouver un gymnase libre un mardi soir… 
  
 

• BF 
- Nombre d’inscrits aux différents BF 
Peu de lisibilité par rapport aux inscriptions car c'est la Ligue qui récupère actuellement les 
dossiers.  
 

• Soirées techniques 
 
- Dates des soirées Techniques après celle de Fos 
Lundi 13 novembre 2023 
Lundi 6 décembre 2023 
Lundi 15 janvier 2024 
Aucune n'est encore confirmée, nous en ferons sûrement 2 sur les 3 dates proposées suivant les 
intervenants disponibles. 
 
Nous sommes invités par le CD83 à un tournoi le samedi 28 octobre 2023 où nous serons 
présents avec une équipe de filles et une de garçons 
 

Prochain bureau directeur, lundi 13 novembre 2023. 

 

Plus aucun point n’étant à l’ordre du jour et aucune question soulevée, la séance est levée à  

21H50. 

 

La Présidente        La Secrétaire Générale 

Frédérique Prud’homme      Isabelle Gérard 

      


